
LIBRO DE ACTAS DE ASAMBLEA GENERAL DE ASOCIADOS

ACTA ASI\MBLEA GEIYERAL EXTRAORDIIVARIA

Acta de la Asamblea General Extraordinaria numero 134-2a19 de la Crimara costarricensede Corredores de Bienes Raices, celebrada en sus oficinas centrales, ubicadas en el BarrioEsquivel Bonilla, Calle Blancos, en la Ciudad de San Jos6 - Costa Rica, a las 1g:Oo horasdel 27 de agosto det 2o19. Al ser las diecisiete horas el seflor presiclente del rribunalElectoral, Ramon-Coll Esquivel quien presidir6 esta asamblea general, realiza la primera
convocatoria, no alcanzando el qu6rum requerido por Bstatutos, si deja transcurrir ei tiempode ley y con el quorum presente se inicia l,a asamblea al ser las dieci6cho horas.r, ".grri,convocatoria. Con la verificacion del quorum de ley, se inicia la asamblea con la asistencia
9! Jo" siguientes asociados: Ana Talia Arteaga de Sanz, carnet N. 177, cedula N" g-0051-
0835 BiancaMrazova, 

"a*JN" 1280, c€dulaft' 120300002534 Giovanna Motinari yllchez,
carnet N" 515, cedula N' 2-0392 -A416 Hazel Vega Chinchilla, carnet N' 1433, cedula N" 1-ll4O-O791 lda Luz Holdridge Mel6ndez, CarnEt N" 11s8, cedula N" 3-0221-0164 Luis
Manuel Castro Miranda, Carnet N' 1309, cedula N" 1-0351- 0190 Mary Anne Weston
Murillo, carnet N' 1348, cedula N" 1-O57O-0962 Jose Miguel porras Mejias, carnet N" 1350,
cedula N" 5-0168-A27O AdriaLn Mora Solano, carnet N" 1375, cedula NJ t-OgOO-0450 OfeliaMaria ulloa Alvarado, carnet N" 1465, cedula N' 1-0399 -o7gg victor Hugo l-oria corrales,
carnet N' 1522, c€dula N'2-0486-0770 Domingo Coppola, camet N" 1527, cedula NJ
13800085514 Karolina Salas Vega, camet N' 1574; ceduli N' 1-0467-01sg Mauricio Mufloz
Lobo, carnet N" 1632, cedula N' 1-0678-o4gg Ana Cristina Blanco Musmanni, carnet N.
1737, cedula N" 1-0715 -A376 Ramon Coll Esquivel, carnet N" lTT2, cedula N" 1-0226-0401
Juan Carlos Majano Medina, carnet N" 1818, cedula N'6-0251-O663 Mario Enrique Marun
Nader, carnet N" 1900, cedula N" 1170011938o0Marco Vinicio Andrade Villalobbs, carnet
N" 1921, cedula N" 3-0314-0991 Luis Alberto leflero Testar, carnet N" 2004, cedula N" g-
0048-0952 Omar Antonio Fallas Abarca, carnet No 2054, cedula N. 1-0554-007g Ana
Patricia salas Morera, carnet N" 2097, cedula N' 2-0419-0073 Maria Gabriela Lizano Lugo,
carnet N' 2149, cedula N' 1-0498-0449 Sergio Barrantes Solano, carnet N' 2LT6, cedula"N;
1-1395-0494 GriseldaLara Solorzano, carnet N" 2L94. Cedula N' 1-0488-0624 Juan pablo
Salas Solano, carnet N" 2245, cedula N' 1-0961-0959 Ricardo Largaespada Salas, carnet No
'2257, cedula N' 1-0856-0900 lhttya Esquivel Valerin, carnet w" 2g0b, cedula N" 1-0g66-
0350 Didier Piedra Nuflez, carnet N" 2341, cedula N" 1-0859-08g3 Eugenio Diaz de ln6n
Hernandez, carnet N' 2368, c6dula N' 145400371629 Luis Fernando Gomez Ulloa, carnet
N" 2486, cedula N' 7-0760-A367 Nelson Jimenez Trejos, carnet N" 2488, cedula N. 1-0837-
0345 Marcelo Dondi Ruiz, carnet N" 25o6, cedula N" i-0348-0113 Luis Enrique Morera Soto,
carnet N" 2541, cedula N" 2-0514-0050 Clinton Cruickshank Smith, carnet N' 2542, cedula
N" 7-0044-0796 Ana Yancy S6nchez Barrantes, carnet N" 2566, cedula N" 5-0220-ATS4
Alexander Gerardo Bolaflos Chaverri, carnet N" 2580, cedula N" 5-0235 -Og2L Gerardo
Gomez Arriola, carnet N" 2596, cedula N' 3-0181-0171 Rodney ZafligaBarrantes, carnet N"
2613, cedula N" 1-0874-0341 Anna Luisa Arias Chavarria, iarnet trl" 2G56, cedula N" 1-
0778-0058 Adri6n Blanco Varela, carnet N' 2664, c€dula N' 1-0704-0312 Sigifredo Castro
Calderon, camet N" 2688, cedula N" 1-0673-0588 Marcela Fonseca Chavarria, carnet No
2697, cedula N'4-0171-O116 Luis Andr€s RamirezlJmafla, carnet N'27Og, cedula N. l-
0980-0454 Mariam Martinez Trana, ca-rnet N' 2729, cedula N' 5-0384-O4gg Tambien est6
presente el Lic. Adri6n Rodriguez Herndndez, como Asesor Legal de la asamblea y el Lic.
Carlos Zuruga Barantes, Gerente Administrativo. anficWO PRIMERO: l,pc-rUm y
APROBACI6N DEL ACTA DE tA ASAMBLEA ExTRAoRDINARIA RTALIZADA EL nie go
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DE JLTLIO DEL 2019. El Sr. Ramon Coll Esquivel indica que el acta de la Asamblea General
Extraordinaria del 30 de julio del presente aflo es sumamente larga, por lo que, dado que
esta se hizo del conocimiento previo de los asociados, se desea someter a votacion no leer el
acta. El Sr. Victor Lona presenta una moci6n de orden para que someta a votacion no leer
esa acta. Se somete a votaci6n no leer el acta: Votos a favor: 37 Votos en contra: 1

ACUERDO: Por mayoria 3e apnreba Do leer el acta de la Asamblea Geueral
Extraordinaria del 3O de julio del 2O19. El Sr. Ramon Coll Esquivel somete a aprobacion
o no, el acta de la Asamblea General Extraordinaria realizada el 30 de julio del 2019. Votos
a favor: 32 Votos en contra: 1 Abstenciones: 5 ACUERDO: Por mayoria se aprueba el aeta
de la Asamblea General Brtraotdinarla del 30 de Julio del 2O19. ARTiCt LO SEGUIYDO:
DECLARATORIA POR PA.RTE DEL TRIBUNAL ELECTORAL DEL RTSI'LTADO DE LAS
ELECCIOIYES PARA ELEGIR PRTSIDENTE, VICEPRTSIDEITTE, ECR TARIO,
TEsORERO, VOCAL 1, VOCAL 2, V@AL 3, VOCAL ST PLENTE 1, VOCAL SUPLENTE 2,
VOCAL SUPLETTE 3. El Sr. Ramon Coll Esquivel presenta el resultado de las votaciones:
Se tuvo un total de 40 votos emitidos (3 nulos y 37 votos legitimos) Presidente: 37 votos

Vicepresidencia 37 votos Tesorero 36 votos Secretaria: 34 votos Vocal I: 35 votos Vocal II:36
votos Vocal III: 37 votos Vocal suplente I: 36 votos Vocal Suplente II: 36 votos Vocal Suplente
III: 37 votos Quedaron electos los siguientes socios: Prcidente: AdriAn Mora Solano, mayor,
cedula de identidad N' 1-0966-0450, union libre, Asesor Inmobiliario y vecino de San
Antonio de Escazu. Nombrado en el puesto por el periodo del01 de setiembre del 2019 at 31
de enero del2O2L. Vieepresldeata: Kattya Esquivel Valerin, mayor, cedula de identidad N"
1-0866-0350, MBA Administracion de Empresas y Asesora Inmobiliaria, vecina de Llorente
de Tibds. Nombrada en el puesto por el periodo del01 de setiembre del 2AL9 aL31 de enero
del 2020. Tesorero: Luis Fernando Gomez Ulloa, mayor, cedula de identidad N' 7-OO74-
0367, divorciado, Licenciado en Contaduria Fublica y Asesor Inmobiliario, vecino de San
Antonio de Desamparados - San Jose. Nombrado en el puesto por el periodo del 01 de
setiembre del 2019 at 31 de enero del2O21. Secretaria: Mary Anne Weston Murillo, mayor,
c6dula de identidad N" 1-0570-0962, divorciada, MBA Empresaria y vecina de Pinares de
Curridabat. Nombrado en el puesto por el periodo del 01 de setiembre del 2Al9 al31 de
enero del2O2l. Vocal I: Marco Andrade Villalobos, mayor, cedula de identidad N' 3-O314-
0991, casado, Asesor Inmobiliario y vecino de Vdsquez de Coronado - San Pedro. Nombrado
en el puesto por el periodo del 01 de setiembre del 2Ol9 aJ 31 de enero del2O21. Vocal II:
Nelson Jimenez Trejos, mayor, cedula de identidad N" 1-0837-0345, casado, Corredor de
Bienes Raices y Periodista y vecino de Santa Ana. Nombrado en el puesto por el periodo del
01 de setiembre del 2Ol9 al 31 de enero del2O2O- Vocal III: Maria Gabriela Lizano Lugo,
mayor, cedula de identidad N" 1-0498-0446, casada en segundas nupcias, Corredora de
Bienes Raices y Administradora de Empresas y vecina de Rohrmoser. Nombrado en el puesto
por el periodo del 01 de setiembre del 2Ol9 aL31 de enero d,el2O21. Nombrado en el puesto
por el periodo del O1 de setiembre del 2OL9 d 31 de enero del 2A21. Vocal suplente I:
Mariam Martinez Trafla, mayor, cedula de identidad N" 5-0384-0499, soltera, Asesora
Inmobiliariay vecina de La Cruz- Guanacaste. Nombrada en el puesto por el periodo del 01
de setiembre del 2Ot9 al31 de enero del 2O2O. Vocal Suplente II: LuisAndres Ramirez
Umafla, mayor, cedula de identidad N" 1-0980-0454, casado, Corredor de Bienes Raices y
Administrador de Empresas y vecino de Granadilla- Curridabat. Nombrado en el puesto por
el periodo del O1 de setiembre del 2Ot9 al31 de enero d,el2021. Vocal Suplente III: Sergio

Barrantes Solano, mayor, c€dula de identidad N" 1-1395-0494, soltero, Agente Inmobiliario
y vecino de Guadalupe, Goicoechea. Nombrado en el puesto por el periodo del 01 de
setiembre del 2019 al 31 de enero del 2020. El Sr. Ramon Coll Esquivel juramenta in situ, a
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todos los miembros electos de la Junta Directiva. lJurdis a Dios y prometeis a la Patria g a
la Normatiua Interna de la Camnra Costarricense de Corredores de Bienes Raices, obseruar g
defender la Constitttci1n y las leyes de ln Reprtblica y anmplir fielmente los deberes de uuestro
ryrgo? Los juramentando responden: Si juro, Si asi lo hiciereis, Ete Dios os agude g si no,
El, la Patrin g la Cdmara Costarricense d"e Bienes Ratces os lo dernnnden. gueanis por tanto

juramentndos como miembros de laJunta Directiua de laCdmnra Castarricetlse de Corredores
de Bienes Raices, con los deberes g derechos inherentes al misrno. ARTICITLO TERCERO:
NOMBRAMIEIITO DE FISCAL GTNERAL Y FISCAL St PLEIYTE. Elecci6a de Fiscal
9eneral El Sr. Ramon Coll Esquivel consulta si hay postulaciones pa-ra el puesto de Fiscal
General. Bl Sr. Juan Carlos Mqiano Medina propone al Sr. Mauricio Mutroz Lobo, quien
acepta la postulacion. El Sr. Rodney Zitiga Barrantes propone a-l Sr. Adrian Blanco Varela,
quien acepta la postulacion. La Sra. Ofelia Ulloa solicita que cada uno de los miembros se
presenten e indiquen el por que desean ser Fiscal. El Sr. Adridn Blanco Varela indica que a
partir de su incorporacion a la Camara siempre fue su interes involucrarse directamente en
una organizacion que lo representara, que le enseflara a realizar ese Networking necesario
para cualquier actividad comercial que quiera desarrollar. Aunque ha aprendido muchas
cosas, algunas le gustan otras no le gustan, pero aqui es donde esfS.la gente que sabe del
negocio y aqui es donde desea estar, porque cuando se estA con la gente que sabe, aprende
y se supera, nadie puede decir que no quiere superarse, es una aspiracion personal de
crecimiento. Es una persona que ha hecho su carrera en el sector financiero durante 32
aflos, Licenciado en Administracion de trmpresas con €nfasis en Contabilidad y Finanzas,
Maestria en Administracion de Empresas con €nfasis en Mercadeo, fue corredor de bolsa,
experto en negociaciones y en resoluci6n de conflictos, fue Presidente de la Asociacion
Panamericana de Instituciones de Creditos Educativos (una labor que le llen6 mucho, pudo
viajar por varios paises y conocer lo que es en realidad el tema de la gente que requiere
ayuda para surgir y para crecer) y se puso una meta, que a los cincuenta aflos debia haber
hecho mucho dinero para retirarse y dedicarse a lo que le gusta y cumpliendo los cincuenta
aflos y dos meses se incorporo a la Camara, ese es su curriculum. Laboralmente ha sido
gerente de agencias bancarias, ha sido director bancario, ha sido gerente de la cooperativa
de trabajadores de la Contraloria, ha sido gerentes de las juntas directivas, ha estado en
justas directivas que han sido muy relevantes para el pais y principalmente ostentando la
representacion como apoderado generalisimo de dos bancos grandes del Estado. Fue parte
fundamental del proyecto que creo la banca para el desarrollo de credito y fue parte
fundamental del equipo que administraba la banca para el desarrollo, generando mAs de mil
doscientos millones de utilidades al banco por a-flo. Se presenta como una persona y como
un profesional que tiene suficiente competencia y experiencia tanto en la parte academica
como en lo profesional. Sus ganas de ser Fiscal de la Camara, es pa-ra contribuir y para
aportar y si hay una nueva Junta Directiva a quien se le debe brindar todo el apoyo posible.
Comenta que se ha reunido con el Sr. Adridn Mora Solano y con su gente; adem6s se reunio
con el Sr. Jose Miguel Porras, y con muchas personas mas, por lo que ftnaliza diciendo que,
una persona que tenga la formaci6n que el tiene, que tenga la experiencia que el tiene y las
ganas de trabajar, es su deseo que pueda colaborar mucho con la C6mara. Considera que
las personas que se estAn postulando van a tener que firmar un documento donde se indique
que no tiene ningfn proceso abierto en su contra. Agradece el voto de los presentes porque
desea poner su experiencia y conocimiento al servicio de la C6mara. La Sra. Ofelia Ulloa
consulta cudnto tiempo tiene el Sr. Adri6,n Blanco de pertenecer a la C5'rnara y cual es la
experiencia que tiene en la parte de correduria. El Sr. AdriSn Blanco responde que tiene aflo
y seis meses de estar incorporado a la Camara y tiene catorce aflos de estar en desarrollos
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inmobiliarios. En el ano 2017 salio de Conape y despues se inicio como corredor y se alili6
a la C6,rnara. La Sra. Ihtlva Esquivel Valerin expresa que el Sr. Blanco dijo que tenia catorce
aflos de estar en desarrollo inmobiliario, pero en el2Ol7 dice que sali6 de Conape y dicha
institucion paga dedicacion exclusiva. El Sr. Arian Blanco indica que cuando se es gerente
de una institucion como Conape tiene salario Onico y eso es algo que esl6. dentro de la propia
ley de Conape, quien cuenta con un Secretario Ejecutivo por un plazo de cuatro aflos y tiene
releccion, el tuvo reeleccion, por lo que no tenia limitacion ni dedicacion exclusiva. Agrega
que quedo en actas de laJunta Directiva de Conape, que el desarrollaba tanto una actividad
inmobiliaria y que tenia otras actividades que en su momento 1o permitia la ley y era dar
clases, conferencias y capacitaciones. El Sr. Rodney Mufloz menciona que en los ultimos
dias es de todos conocidos la tragedia que hubo entre la Sra. Marcela Fonseca y la Junta
Directiva, se escucharon manifestacion que la Sra. Fonseca interferia en las sesiones e

interrumpia en lugar de hacer su funcion como Fiscal. Consulta como podria explicar como
es esa labor de Fiscal y que harA en este proceso en caso de ser f,avorecido con el voto de los
aqui presentes. El Sr. Adridn Blanco responde que hay un marco normativo que dicta las
funciones y es este marco que determina que se hace y qu6 no se hace, que corresponde y
que no corresponde. Expresa que "En Dios confiamos y los demis presentan datos'. Si
alguien tiene alguna molestia que la formalice, si alguien tiene alguna duda que la plantee.
Es importante hacer las cosas tal cual deben ser, ordenadas y logicas, lo que debe hacerse
reglamentariamente. Es muy preocupante entrar en dimes y diretes, si el es Fiscal, cuando
presente el informe de la Fiscalia ver6n resultados, con una Fiscalia que haga la funcion que
le corresponde hacer. [.a. Sra. Giovanna Molinari Vilchez consulta si el Sr. AdriS,n Blanco
tiene conocimiento de los Estatutos viejos y de los nuevos, porque con base en ellos tendrd
que hacer su trabajo, teniendo en cuenta que hay que arreglar los nuevos Estatutos. El Sr.
AdridLn Blanco indica que, estando en Conape se efectuo un cambio completo de todos los
procedimientos de la instituci6n, se efectuo la politica y el manual de reglamentos. No es
posible que ac6. no se tenga ese norte estrategico definido. La Fiscalia se debe guiar por los
Estatutos que actualmente estiin aprobados, eu€ es el viejo, p€ro una de sus principales
tareas serA ver como se normalizala C6mara, hay informacion como el plan estrat€gico de
la Camara que no estd al alcance de los asociados. Expresa que el no se sabe los Estatutos,
pero la persona sabia no es la que sabe todo, sino la que sabe donde ir a buscar las cosas.
Se concluye la participaci6n del Sr. Adrian Blanco. El Sr. Mauricio Mufloz Lobo manifiesta
que se siente muy complacido y emocionado por tratar de obtener el favor de los asambleistas
para el voto a la Fiscalia. Indica que desde los catorce aflos empe zn atrabajar en la parte de
la musica y a los diecinueve aflos empezb a comprar propiedades y a manejar diferentes
negocios en el 6rea de la mrlsica. Bstudio Ingenieria de Produccion Industrial en el
Tecnologico, tambidn electromec6nica en el Tecnico Don Bosco y ha llevado diferentes cursos
tecnicos. En el aAo 1995 empezo a vender instrumentos musicales y puso varias tiendas y
varios negocios de importaciones; sin embargo, siempre le llamo la atencion la parte
inmobiliaria y en el aflo 2AO9 hrizo el curso y se incorporo a la C6mara. El a-flo siguiente hizo
un programa de Bienes Raices en Canal 33 e inici6 a vender propiedades en diferentes
canales de television y a trav€s de diferentes medios y la parte de la musica se dejo de lado
y ahi es cuando algunos negocios se caen. En el a-flo 2O1O inici6 a trabajar con el Grupo
Mutual Alajuela, igual con algunas instituciones como MUCAP y otras con las que ha estado
trabajando desde hace diez aflos. Bn este campo inmobiliario siempre ha estado ligado a la
C6Lrnara y ha visto y se ha enterado de muchas cosas de las diferentes Juntas Directivas. Ha
esperado mucho de la Cd.,rnara, de los diferentes proyectos, de los valores, pero muchas veces
se topa con algunos corredores que no tienen esos valores, compromisos ni honestidad y no
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son transparentes en su actuar. Hace algunos aflos encontro la forma de hacer a titulo
personal, un grupo que se llamaba "Lista negra" del cual se empezo a filtrar a diferentes
personas y ver quC negocios oscuros hacian en el ambiente inmobiliario. Por su parte le
gusta mucho que las cosas sean claras, le gusta mucho trabqjar y actualmente es el Fiscal
de la Cdmara de Comercio de Cartago y tiene la noci6n de las diferentes noflnas y leyes a
nivel de asociaciones para ir cumpliendo con los diferentes Estatutos, las mismas asambleas
van haciendo cambiar los lineamientos iniciales de una asociacion. EstA aqui para servirles,
para hacer funcionar la C6mara, no es que no haya funcionado, pero siente que se este
nadando en el limbo, internamente se esl6 bien, pero de aqui no pas, se debe tener la
aceptacion como lo tiene Panama, como lo tiene Mexico. Esta actividad a la que se dedican
no es un oficio, no es una cafi'era, es algo donde se tienen que integrar todos, no se puede
nadar solos, se necesita el apoyo del Estado que los proyectos de ley se cumplan, pero para
ello se debe trabqiar en conjunto, no se pueden filtrar las situaciones internas si no se tiene
un norte de d6nde se quiere llegar, eso es lo que est6L fallando en estos momentos. Externa
que le gustaria que las cosas se desenredaran y que hubiera armonia y el cumplimiento de
los valores, obviamente se cumpliran a nivel de Estatutos, cumplirlo a traves de los diferentes
lineamientos que la asamblea dicte. El Sr. Luis Alberto l,eflero expresa que segun lo
manifestado por el Sr. Mauricio Mufloz Lobo, es una persona bastante ocupada, por lo que
consulta si cuenta con suliciente tiempo para dedicarle a la C6mara. El Sr. Mauricio Mufloz
Lobo responde que a lo que se dedica es a Bienes Raices y a una empresa de sonido, pero
puede delegar ciertas cosas, como lo ha hecho toda su vida. Aclara que esta parte de la
Fiscalia no se puede delegar, es el quien debe estar al frente. El Sr. Adriern Mora Solano
solicita que el Sr. Mauricio Mufloz Lobo explique un poco m5s a fondo esa motivacion a nivel
personal de venir a dejar su tiempo como Fiscal, en beneficio de los asociados. El Sr.
Mauricio Mufloz Lobo responde que, son dos cosas: una de ellas es que a veces se trata con
personas que nunca debio haber tratado, y esta parte es desmotivante, pero no hay una
fuerza que se llama C6mara que pueda limpiar esas cosas. La Cdmara en algunos momentos
Iiltra esas cosas, en otras no dice nada y entonces no aporta y es en eso donde le gustaria
estar involucrado para ver hasta donde se puede ir limpiando. La otra parte que le motiva es
el hecho de poder rotular una propiedad y venderla con todos los derechos de ley que lo
amparan para poder ganar una comision. Uno de los nortes es la aprobacion del proyecto de
ley, que haya ese tipo de interacci6n Estado- C6mara - Corredor, para poder tener la
aceptacion y la confianz,acomo corredor de que se va a poder vender una propiedad y que el
Estado los va a ampa-ra-r. Esas son las dos caras de la moneda que el ve. El Sr. Giovanna
Molinari consulta si el Sr. Mauricio Mufloz Lobo se dedico a lo que estudio, si practico sus
conocimientos y cue{ es su estudio final. El Sr. Mauricio Mufloz Lobo indica que el estudio
ingenieria industrial en el Tecnologico en el aflo L984 y salio en el a-flo 1988, no termino,
debido a que se caso a los diecinueve aflos y opto por no terminar al semestre por dedicarse
a la musica. En realidad, su negocio no era tanto su ca-rrera como tal, su negocio era
negociar, era gana-r, por lo que esa era su ca-rrera. Comenzo en la musica en el aflo 2O1O fue
cuando el negocio no prospero, pero mds que una carrera, m6.s que un titulo para 6l era el
negocio. El Sr. Adrian Bhnco indica que si tendria disposicion de tiempo. Por otra parte,
indica que los Estatutos establecen: El Fiscal General ejerce la inspeccion y la vigilancia
general de todas las actividades de la Cdmara. Debe inspeccionar todos los estados, balances
y liquidaciones que presenta el Tesorero y tendr6. carta abierta para hacer contrastes y
comprobaciones de cuentas, arqueos de cajas, cuentas de revisiones, que estimen
conveniente o necesario. La pregunta es, si ha tenido experiencia en algun tipo de auditoria
operativa, financiera 6 si algunavez ha participado en la elaboraci6n de todo 1o que es la
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estrategia de todo lo que tiene que ver con la parte financiera, estados financieros, si conoce
donde encontrar o no encontrar, alguna pista de auditoria que pueda llevar a determinar
alguna posible mala prdctica. Si ha tenido este tipo de experiencias en lo que le va a
corresponder aI puesto si los compaieros le favorecen. La pregunta concreta es, Si tiene
experiencia en poder ejercer como Fiscal en auditoria operativa, financieras, forenses, poder
determinar algun esquema de trabqio para poder ejercer la funcion del puesto y si se ve
sentado reaJwando esa funcion. El Sr. Mauricio Mufloz Lobo indica que en diferentes
sociedades siempre se tiene que estar ligado a la contabilidad. Cuando se tiene un negocio
o una empresa y si se va en funcion de cu6nto va a ganar o cudnto va a perder ese mes, va
a anaJiz,ar precisamente los estados financieros, esa es su herramienta y es lo que le revela
el estado normal de su tienda, negocio o empresa. Agrega que ha estado ligado a muchas
empresas y ha pasado por donde asustan porque vio hace diez aflos como cerr6 una tienda.
Es precisamente a travCs de esos n[meros que ha visto en carne propia las diferentes
situaciones que se dan en una negociaci6n, las diferentes situaciones que se ve cuando no
hay utilidades, este tipo de cosas en carne propia pas6. No ha sacado la maestria en cosas
contables, pero ha vivido y ha visto e igual como lo hace en la C6mara de Comercio en
Cartago que ahi no se le va un cinco y porque no permite que haya flujos de dinero que no
son aprobados por la Junta Directiva ni tampoco en ciertos momentos por 1a asamblea. Este
tipo de cosas son las que permiten, porque no es un titulo, es el tiempo, es el campo de lo
que uno siente y ve, que los nfimeros no dan o que no estAn en una posicion optima. El
problema puede ser si hay un ocultamiento porque el Banco Cr€dito quebro eso
probablemente tenga nombres y apellidos y ningun auditor pudo ver ese ocultamiento y eso
es lo que como Fiscal debe evitar. MAs que un titulo es el charco que ha vivido y lo que ha
aprendido desde que tenia catorce aflos. El Sr. Juan Carlos Majano Medina consulta desde
qu6 a-flo es Fiscal de la Cdmara de Comercio y por cuento tiempo. El Sr. Mauricio Mufloz
Lobo responde que el nombramiento es para dos a-flos, pero lleva un ajio en el puesto. Bl Sr.
Rodney Zifiigaexpresa que tiene dos preguntas, pero para hacer la primera necesita ilustrar
lo siguiente: la Sra. Mary Anne Weston se apropia de un grupo patrocinado por la Cdmara y
asistido por Vivian (Empleada de la C6mara) con salario de la CAmara, ella lo saca de ese
grupo y eso evita que se a-rme una competencia de papeletas. El Sr. Ram6n Coll indica que
se eslA aprovechando de una consulta sobre un tema para hablar de otra cosa. El Sr. Rodney
Z:JLfliga consulta al Sr. Mauricio Mufloz Lobo asi est6L de acuerdo en el uso inapropiado de
estos recursos y en detalle como abordaria esta problematica para que no se permita y
especialmente para no exponer a la C6mara a indemnizaciones millonarias por este tipo de

asuntos? El Sr. Mauricio Mufloz Lobo indica que la cancha est5" marcada por los estatutos
y estos son los que dicen que estr{ bien o eslA mal, si es algo fuera de la Camara ningun
Fiscal podria controlar porque ss algo fuera de la C6,rnara. Si son derroches millonarios debe
haber un pago o un cheque, no puede haber perdida, para ello hay una nonna que esl6 en
los Estatutos. El Sr. Rodney Z:iufliga consulta 4como es su relacion con la reciente Junta
Directiva, eslAn ellos de acuerdo con su postulacion? El Sr. Mauricio Mufloz Lobo responde
que la votacion es la que lo va a decir. La postulaci6n la efectuo el Sr. Juan Carlos Majano y
le agradece mucho, por lo que habria que preguntarle a los miembros de la Junta Directiva.
El Sr. Ramon Coll indica que, concluida la etapa de consultas, solicita a los asambleistas
manifestar si tienen alguna objecion a la postulacion de alguno de los dos candidatos. La
Sra. Kattya Esquivel maniiiesta no estar de acuerdo con la postulacion del Sr. Adrien Blanco,
debido a que lL parece que es una persona poco etica, lo conoce porque ella trabaj6 en
Conape y sabe en estos momentos c6mo eslS Conape con nrimeros roJos y creditos cerrados.
Agrega que los visito en la comision, pero estuvo como archivo expiatorio porque les pidio un
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puesto y se le ofreci6 una suplencia, pero no acept6 la suplencia, por lo que simplemente
cruzo la calle. En lugar de decirles que queria ser Fiscal. Talvez lo hubieran apoyado, no
haber hecho lo que hizo porque fue muy poco etico. Un titulo no hace a una persona
profesional y no lo dice por ella porque es una persona muy estudiada, lo hace la experiencia
y la trayectoria porque se deja camino por donde se pasa. El Sr. Ramon Coll da la
oportunidad del descargo al Sr. Adrian Blanco. El Sr. AdriAn Blanco extema que no es de
defenderse de cosas que le digan porque es muy seguro, pero que triste que acaban de
nombrar a una Vicepresidenta que estA perdida en sus argumentos, porque siendo Gerente
de Conape y de otras instituciones, ha recibido cualquier cantidad de cargos, de comentarios,
pero son m6s los beneficios y las personas que le han hecho cosas buenas, en ocho a-flos
levanto a Conape cuando estaba por cerrarla el Partido Liberaci6n Nacional porque la entidad
tenia treintay dos mil millones de colones en las cuentas que nadie tenia. Agrega que la Sra.
Esquivel estuvo en Conape y tuvo que ver todos ios proyectos de ley que habia para cerrar
Conape y el fue a la asamblea y solicito fondos para Conape y modifico la ley de Conape.
Agrega que le preocupa que un miembro de Junta Directiva haga una exclamacion de ese
tipo sin ver los estados Iinancieros de dicha institucion a diciembre del 2O17. Aclara que
Conape cerr6 los creditos educativos por mandato de la Junta Directiva y la Junta Directiva
es quien le da las directrices al gerente. Con respecto a la €tica, le parece muy poco elegante
en su puesto y envestidura que ataque asi a un colega es muy poco elegante, va en
detrimento lo que se estA buscando, si el no es electo respetara la decision porque la
asamblea es soberana, pero se va para lo mismo. Le exige a la Sra. Katty Esquivel que plantee
ante el Comit€ de Etica una nota para que el sea expulsado de la C6rnara, caso contrario la
perdona y har6 del caso de que no dijo nada. El Sr. Rodney Zufiiga objeta la postulacion del
Sr. Mauricio Mufloz l-obo, basado en el testimonio que acaban de escuchar de parte de la
Sra. Kattya Esquivel, ya que dijo que si el Sr. AdriAn Bhnco se hubiera matriculado en ese
bando, entonces hubiera recibido el favor del bando, pero no se matriculo y por eso su
objecion se basa de que si en esa ilustraci6n si el Sr. Adri6n Blanco no recibi6 el favor por
no matricula-rse, qu6 tendrian que entender, que el Sr. Mauricio Mufloz si recibi6 el apoyo.
Plantea formalmente su objeci6n por las manifestaciones en esta asamblea de la Sra. Kattya
Esquivel. El Sr. Ramon Coll da la oportunidad del descargo al Sr. Mauricio Mufloz. El Sr,
Mauricio Mufloz Lobo indica que, de la forma en que lo esLA planteando la Sra. Kattya
Esquivel hablo de una suplencia, supone que es una vocalia, el Fiscal no pertenece a una
Junta Directiva, pertenece a la Asamblea General. La Fiscalia no pertenece a ningun partido,
la Asamblea General es quien lo elige. No habiendo m6s objeciones, el Sr. Ram6n Coll
procede a someter a votacion el cargo de Fiscal General de la Camara de Corredores de
Bienes Raices, votaci6n que se efecttia de forma secreta. Se declara un receso de 15 minutos
para la elaboraci6n de los papeles para la eleccion del Fiscal General. Se levanta el receso y
se procede con el proceso de votacion. Realizado el proceso de votacion, el Tribunal Blectoral
informa los siguientes resultados: Votos a favor del Sr. Mauricio Mufloz Lobo: 25 votos Votos
a favor del Sr. Adrien Blanco Varela: 16 votos Tota-l de votos: 42 votos (41 efectivos y 1 voto
nulo). Se declara Fiscal General al Sr. Mauricio Mufloz Lobo, mayor, c6dula de identidad
It" 1-0678-A499, casado en segundas nupcias, Corredor de Blenes Raices y Vecino de
San Blas de Cartago. Elecci6n de Flscal Supleute El Sr. Ramon Coll consulta si hay
postulaciones para el puesto de Fiscal Suplente. Un asambleista que no se identifico,
propone a la Sra. Marcela Fonseca Chavarria, por el buen trabajo realizado durante su
gestion como Fiscal General. La Sra. Marcela Fonseca Chavarria acepta la postulacion. La
Sra. Giovanna Molinari Yrlchrez propone al Sr. Adrian Blanco. El Sr. Adri6n Blanco Varela
declina la postulacion. No habiendo mas postulaciones, se solicita a la Sra. Marcela Fonseca



ASOCIACION CAMARA COSTARRICENSE DE CORREDORES DE B

LIBRO DE ACTAS DE ASAMBLEA GENERAL DE ASOC

indicar el por qu€ acepta la poshrlacion. La Sra. Marcela Fonseca Chavarria indica que es
Licenciada en Derecho, pero desde hace quince a-flos no ejerce la profesion. Desde hace doce
aflos ejerce la correduria, su familia prestaba dinero y ella retom6 el negocio, por lo que
desde ahi ha trabajado en la parte inmobiliaria, ahora tiene una firma de trienes raices y estd
haciendo un desamollo de ma,rca con su inmobiliaria, tiene una empresa de mensajeria y
ahora tiene un negocio de comidas en Lindora. Aclara que si tiene tiempo. te toco vivir cosas
muy duras como Fiscal porque le tocaron cosas dificiles, probablemente a muchos no les
gusto, pero hizo las cosas como pudo y hasta donde pudo y con las herramientas que tenia.
Tuvo el apoyo ds algunos miembros de la Junta Directiva, de otros no, pero al dia de hoy,
cree que se hizo lo correcto, la falta de liderazgo que se estaba viviendo los llevaba directo al
fondo. Le preocupa que la CCCBR no sea tomada como punto de referencia con respecto a
la informacion inmobiliaria. En una publicacion sali6 como referente la C6mara de
Construccion y la CCCBR no existe y cree que parte del tema ha sido la falta de vision, de
proyeccion, vision de empresa, entre otros. No desea volver a pasar con esta Junta Directiva
lo que tuvo que pasar con la Junta Directiva anterior, una situacion de estas no es f6cil de
decidir. En esta Cdmara hay mucha influencia negativa que hacen mucha buya, pero hacen
muy poco y lamentablemente las mentes pequeflas tienen la boca muy grande. Cualquier
persona que quiera hacer las cosas bien en la Cdmara se encontrar€r con muchas paredes.
No entiende por que no se deja que la gente crezca, Eso es 1o que les puede decir desde la
suplencia. Tampoco se va a callar, asi como tampoco se callo anteriormente y sigue
defendiendo sus puntos, sigue creyendo que hizo lo correcto y si lo tiene que volver a hacer
porque la Junta Directiva esta comportAndose como la anterior, lo volvera a hacer, esa es la
promesa que tiene ante su postulacion. La Sra. Ida Luz Holdridge objeta la postulacion de la
Sra. Marcela Fonseca, el puesto de la Fiscalia no deben ser caras sino hechos. Si se incurre
en algo que no este correcto, independientemente de que se conozca aqui o se conozca all6..
Se ha tenido casos que ni se ven, se han escuchado de demandas de personas por cosas
sencillas que no son transcendentes y eso se vio en la asamblea anterior, no habia pruebas;
sin embargo, han ocurrido hechos sumamente graves. Se tuvo un caso de acoso sexual
contra un miembro y otros casos donde alguien firma como el apoderado generalisimo y le
parece bien a la Fiscalia, pero alguien no viene a una reunion y le parece mal. Considera que
no debe ser Fiscal porque no es objetiva, no aborda todos los casos correctamente como lo
debe hacer, sino solo algunos casos. La Sra. Marcela Fonseca indica que lo que menciona la
Sra. Ida Luz Holdridge tiene nombre y es lo de las Ciimaras de KABAT y paso en su Fiscalia,
ella lo que trato de hacer fue resolverlo de la mejor manera y asi fue, se tenia una multa de
ocho mil d6lares por la cancelacion anticipada del contrato y se logro que se fueran sin
pagarles nada. Lo del acoso sexual hay un acuerdo de confidencialidad que por respeto a la
dignidad de los trabajadores y de las personas involucradas no tiene por qu6 exponer ese
tema porque eslA cerrado. Por otro lado, expresa que , tuvieron un Presidente que quien no
lo vio y no entendio lo que pasaba en la Junta Directiva, est5. ciego. Se tenia un plazo para
firmar el finiquito con la empresa KABAT (Camaras) se hicieron asesora.r por el Lic. Adrirln
Fernandez porque se tenia una amenaza de parte de la empresa de demandar a la C6mara.
Se vio el peligro de que los demandaran porque la multa era alta porque hubo un
incumplimiento de contrato y dado a que son relaciones contractuales independientemente
de las condiciones en que se dio la situacion interna, se tiene una responsabilidad con
terceros que no se puede evitar. El Lic. Adridrr Fern6ndez los asesora y sugiere que la Junta
Directiva firme un acuerdo donde se autoriza a la Sra. Mary Anne Weston a firmar en nombre
de la Cdmara el finiquito porque de verdad contaban con un plam y ese dia el seflor
Presidente no asisti6, aunque en dias anteriores estaba de acuerdo con todo, pero ese dia la
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Sra- Ida Luz Holdridge llam6 a la Sra. Mary Anne Weston indicandole el por que no se podia
firmar. Aclara que teni€m que resolver y lo hicieron como pudieron. No es que esta
favoreciendo a alguien o no, solamente le hi tocado resolver. El S;. Jos€ Miguel porras Mejiasle preocupa que se irrespeten los Estatutos y la Sra. Marcela Fonseia acepto que se
irrespetaron los Estatutos y ella estuvo de acuerdo con eso. Esta asamblea no puede permitir
que no se respeten los Estatutos, acept6 que firmara la Sra. Mary Anne Weston cuando los
Estatutos no la facultan para ello. La Sra. Marcela Fonseca reiiera que nunca han hecho
nada sin asesoria legal. El Lic. Adrian Ferndndez aclara que el no es asambleista, pero si se
refieren a el debe intervenir. Cuando el brinda un criterio debe dar un criterio no'se quita,
lo que dijo la Sra. Marcela Fonseca es cierto el les dijo que si se podia hacer y que no se
violentaban los Bstatutos, porque ese dia en concreto el Sr. Luis Cistro no se preiento y lo
sabe porque el estaba ahi. Habia un plazs en el que se tenia que {irmar, la Junta Directiva
efect0a la consulta y fue el quien dijo que si se podia hacer, por lo que le perece que es
incorrecto que a ella se le juzgue por un incumplimiento de Estatuios poique ella est6
siguiendo el criterio legal del asesor que contrat6 la C6mara, si ese crite.io legal est4
equivocado pues asume las consecuencias pero no seria responsabilidad de ella piqu. ".estA apoyando en la persona que brinda la asesoria. El Sr. Luis Manuel Castro Miianda
indica que la Fiscal se ha referido a €l y lo objeta, debido a que hubo una asamblea donde
se conformo una comisi6n financiera compuesta por la Sra. Marcela Fonseca, por la Sra.
Mary Anne Weston y por el Sr. Luis Fernando Gomez, y tenian que hacer un informe que
nunca presentaron y querian que 6l firmara un finiquito donde no existia un informe final y
viendo el expediente fisico tampoco existia ese informe final. Su objecion en concreto es que
la Sra. Marcela Fonseca cuando fue Fiscal se aparto de los lineamientos que debe tener una
Fiscal, tomando partido particular contra las personas, no contra las ideas. L,a Sra.
Giovanna Molinari Vilchez indica que la Sra. Marcela Fonseca hizo todo el traba,io que pudo
hacer en los seis meses de tiempo que tuvo como Fiscal. Fue una persona que trato de liacer
tgdo lo que ella pudo. Expresa que ella ve las cosas buenas y malas de las personas, pero su
objecion es que hubo un momento donde no fue transparente, no dijo la verdad, en donde
se unio a ciertas personas para herir y desvalori?,ar a otras personas y les pasaba un
WhatsApp a otras personas cuando estaban en Junta Directiva, lo cual nunca debio haber
pasado. Cree que esa parte la debe de mejorarla si quiere ser Fiscal y adem6s debe tener un
compromiso real de decir la verdad y de ser transparente. La Sra. Marcela Fonseca no se
referir6" a 1o manifestado por el Sr. Luis Manuel Castro ni por la Sra. Giovanna Molinari.
No habiendo m6s objeciones, el Sr. Ram6n Coll somete a votacion la eleccion de la Sra.
Marcela Fonseca al cargo de Fiscal Suplente. Votos a favor: 3O Votos en contra: 8 Votos
nulos: 3 Votos en blanco: 1 Total de votos: 42 * declara Fiscal Suplente a la Sra. Marcela
Fonseca Chavarria, mayor, c6dutra de ldentidad l![' 4-0171-0116, casada en segundar
nu1rcias, Empresaria y vecina de la Uni6n - Cartago. El Sr. Ramon Coll efectua la
juramentacion al Fiscal General y a la Fiscal Suplente. 4Jurdis a Dios g prometdis a la Patria
y ala. Normatiua Interna de la Cdmara Costnrriense de Corredores de Bienes Raices, obseruar
g defender la Constihtcidn g los l.eges de la Repibtia g atmplir fielmente los deberes de
uuestro mrgo? los juramentando responden: Si juro Si asf lo hiciereis, que Dios os agude g
si nq EL la Patria g ta Cdmara Costarri&nse de Bienes Raices os lo demanden- Queddis por
tanto ju.ramentndos como Fiscales de la Junta Directiua de la Cdmara Costarricense de
Corredores de Bienes Rates, con los deberes g derechos inherentes al mismo. ARTiCULO
CUARTO: AUTORIZACI6N A LOS SEfiORES MIEMBROS DE LA JT'ITTA DIRTCTTVA
AgruAL PARA Qt E MTENTRAS SE TnSCRTBA EN EL RrcrSfRO PtTBLTCO LA TTUEVA
JUITITA DIRECTIVA PUEDAIY SEGIIIR FIRIWANDO CHEQITES. El Sr. Ramon Coll somete a



ASocrAcr6N cAunnn cosrARRtcENsE DE coRREDoRES DE

{ '*;'."'-"
LIBRO DE ACTAS DE ASAMBLEA GENERAL DE ASOCIArcS

.El!0:.t:rr::ttr-,.:t:_;,1, : .:, I

votaci6n aprobar que los miembros de la Junta Directiva actual continuen firmando
cheques, mientras se inscribe en el Registro Publico a la nueva Junta Directiva. Lo anterior,
con el objetivo de que se continfe con el funcionamiento de la C6mara. La Sra. Marcela
Fonseca indica que cuando hubo el traspaso de Presidencia, la Sra. Ana Seydi lipez Leon
fue al BAC San Jose y aI Banco Nacional (que es donde esl6n las cuentas de la C6mara) y
autorizo la firma del Sr. Luis Fernando Gomez y del Sr. Luis Manuel Castro Miranda,
considera que el Sr, Luis Manuel Castro puede autonz,ar la {irma del Sr. Adrien Mora Solano
para firmar cheques. El Sr. Ramon Coll indica que la sugerencia no procede porque no esta
como punto de agenda de esta asamblea. ta Sra. Giovanna Molinari Vilchez extema que la
Sra. Ana Seydi Lopez [e6n autorizo su firma en el BAC San Jose para firmar cheques, pero
no esta dispuesta a hacerlo mds. Se debe proponer a alguien que se atreva a a1r:dar a la
Junta Directiva, porque a ella lavez anterior le cerraron todas sus cuentas del BAC y tuvo
que hacer toda una tramitologia bastante compleja que no esl6. dispuesta a volver a pasar.
El Sr. Ramon Coll indica que lo que se tiene en agenda es votar si se autorira. o no, a que la
Junta Directiva actual siga firmando cheques para que no se detenga el funcionamiento de
la Cdmara. El Sr. Luis Fernando G6mez consulta qu6 pasa si el Sr. Luis Manuel Castro no
desea firmar. trl Sr. Ramon Coll manifiesta que eso dependeria del Sr. Luis Manuel Castro,
pero to que se debe votar en 1o que consta. en el orden del dia de la asamblea. Votos a favor:
41 Votos en contra: 0 Abstenciones: 0 ACUERDO: Por unaninidad se apnreba autorizar a
los seflores miembros de la Junta Directiva actual para que mlentras se inscriba en el
registro ptblico la aueva Junta Directiva guedan seguir firmando cheques. ARTICULO
gurrvtoixoMBRAMrENTo DE ur coMIsIoN DE R.EVISI6I Y REDACCT6I{ DE AC-TAS.
Se procede con el nombramiento de la Comision de Redaccion de Revision y Redaccion de
Actas. ACITERDO: Por uuanimidad se nombra a Juan Carlot MaJano Medina, c6dula de
identidad nrimero 6-9251-0663, casado, Corredor de Bienes Rsices y vecino de Calle
Blancos; a Ia Sra. I(arolina Salas Vega, mayor, c6dula de identidad ntnero 2-M67-
0159, soltera, Corredora de Bienes Raices y vecina de La Garita - NaJuela; al Sr.
Domingo Coppola, mayor, c6dula de identidad n0mero 138O@085514, Corredor de
Bienes Raices y veclno de San Jos6 y la Sra. Griselda Lara Sol6rzano, mayor, c6dula de
identldad ntmero 1-0488-0674 Administraci6n de Negocios y Asesora Inmobiliaria,
Saa Rafael de Eecazfr Bello Horizonte. como miembros de la Comisi6n de Revisi6n y
Redacci6n de Actas. El seflor Ramon Coll agradece a la Asamblea General haberles permito
participar en este proceso. Agradece ademas, a los miembros del Tribunal Electoral, ya que
sin ellos esto no hgt{pra sido popible. Se da por concluida la presente Asamblea General
Bxtraordinaria. Se concluye aL&v las 2O:20 horas del mismo dia.t-l/ /
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